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Le Conseil d'administration provisoire était constitué de: 
 
Lucie d’Amours - présidente                                                   Claude Richard - vice-président 
Denyse Hébert - secrétaire                                                      Hélène Tardif - trésorière 
Marcel Hubert - administrateur                                               Laurette Cyr – administratrice 
 
Ce Conseil s'est réuni  quatre (4)  fois pendant l'année, soit le 30 avril, le 17 juin, le 29 juillet et le 09 
septembre. 
 
 
Le Conseil d’administration permanent élu à l’Assemblée de fondation est constitué de : 
 

s- secteur industriel (pêche et aquiculture) : M. Marcel Hubert, Pêcheries Hubert et  
                                                                   M. Michel  Fournier, Le Moules de Culture des Îles ; 

- secteur industriel : M. Mark Joncas , Mines Seleine ; 
- secteur agricole : Mme Hélène Tardif , Union des Producteurs Agricoles ; 
- secteur municipal : Mme Laurette Cyr , municipalité de Fatima ; 
- secteur touristique : M. Dominique Gagnon , Association Touristique des Îles ; 
- secteur récréo-touristique : M. Gaston Arseneau , Excursions en mer ; 
- secteur environnement : Mme Denyse Hébert, Aquarium des Îles-de-la-Madeleine et 

                                 M. Damien Turbide, d’Attention FragÎles ; 
- secteur santé : Mme Nathalie Côté, médecin 
- population : M. Sylvain Vigneau ; 
- secteur public et parapublic : Mme Lucie d’Amours, C.E.G.E.P. de la Gaspésie et des Îles et  
                                                  Mme Lucie Longuépée, Club Vacances des Îles ; 
- associations et clubs intéressés : M. Anatole Chiasson, CSN. 
 
Le Conseil s’est réuni trois (3) fois, soit le 14 octobre, le 3 novembre et le 2 mars. 
 
 
Le conseil exécutif qui s’est réuni deux (2) fois, le 3 février et le 2 mars, est constitué par : 
 
 Mme Lucie d’Amours, présidente; 
 M. Michel Fournier, vice-président; 
 Mme Denyse Hébert, secrétaire; 
 Mme Laurette Cyr, trésorière; 
 M. Marcel Hubert, administrateur. 
 
Un total de 627 heures de bénévolat a été fourni par ces personnes. 
 
Les employés pendant cette année furent:  
 
    Mme Selma Pereira, coordonnatrice ; 
    Mme Isabelle Hubert, coordonnatrice adjointe et biologiste ; 
    M. Christian Bigué, biologiste contractuel. 



Implication dans divers dossiers locaux : 
 
- Participation de la coordonnatrice aux rencontres de travail concernant la révision du schéma 

d’aménagement de la M.R.C. des Îles sur les sujets suivants : 
       
      - le 21 avril  - la circulation hors route, les lagunes, les grandes affectations du territoire, les périmètres   

d’urbanisation, les sites d’intérêt et les grandes orientations d’aménagement ; 
      - le 26 mai - les zones de contraintes, le document complémentaire et le plan de transport ; 
      - le 7 juillet - le plan d’action et la synthèse des six (6) sessions de travail (les trois (3) autres sessions non 

citées ici, ont été traitées objet dans le dernier rapport final ‘98-’99. 
 
- Représentation de la présidente au sein de la Commission sectorielle «Environnement – Îles» du 

C.R.C.D. de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine. Jusqu’à présent, cette Commission s’est réunie 
quatre (4) fois, soit le 14 juin, le 13 septembre, le 2 février et le 6 mars. 

 
-  Participation de la coordonnatrice au comité de supervision des travaux concernant l’exploitation des fruits 

sauvages (canneberges) dans les milieux fragiles et humides des Îles-de-la-Madeleine. Ce comité s’est 
réuni trois fois pendant la période visée par ce rapport, soit  le 9 juillet, le 17 septembre, le 22 septembre. 
La M.R.C. et les acheteurs de canneberges (4) font également partie de ce comité. 

 
- Suivi par la coordonnatrice et par la présidente du dossier sur l’infestation de la camarine (plante qui a un 

rôle primordial pour la fixation des falaises et les dunes aux Îles-de-la-Madeleine) par un micro-papillon 
non-indigène. 

 
- Participation de la coordonnatrice le 27 juillet à la consultation publique sur la demande d’un nouveau 

site d’élevage du pétoncle dans la lagune de Grande-Entrée et suivi du dossier. 
 
- Participation de la coordonnatrice et animation de l’atelier de travail sur le tourisme et le patrimoine 

naturel réalisé par l’Association Touristique des Îles le 20 septembre. 
 
- Participation de la coordonnatrice le 28 juillet à une rencontre d’information sur un projet de forage du 

gaz naturel sur le littoral des Îles-de-la-Madeleine, par la compagnie «Corridor Resources». Suite à cette 
rencontre un avis a été fourni au Ministère des Ressources Naturelles du Québec concernant la possibilité 
d’inondation du site choisi. 

 
- Participation de la présidente à une rencontre de la coalition pour la protection du sud du Golfe Saint-

Laurent le 16 juillet 1999 à Charlottetown en compagnie des représentants gouvernementaux et 
communautaires (PALA) des maritimes. 

 
- Participation de la coordonnatrice le 06 octobre au Forum sur le transport – Transport et l’aménagement 

du territoire organisé par la MRC des Îles-de-la-Madeleine. 
 
Rencontres: 
 
- Participation de la coordonnatrice à l’Atelier pan-canadien de la conservation des habitats à Québec le 

18, 19 et 20 août. 
 
- Participation de la coordonnatrice aux Commissions ZIP du 16 avril, du 04 juin, du 2 décembre et à la 

formation du 16 septembre 1999. 
 



- Mme Lucie d'Amours a participé aux Conseils d’administration de Stratégies Saint-Laurent du 17 avril, 
du 17 septembre, du 3 décembre et à la signature de l’entente cadre Saint-Laurent Vision 2000 Phase III, 
entre Stratégies Saint-Laurent et le Gouvernement du Québec et du Canada du 7 juin. 

 
-   La coordonnatrice, Mme Selma Pereira et la présidente, Mme Lucie d’Amours ont assisté à l’Assemblée 

générale annuelle de Stratégies Saint-Laurent le 4 juin 1999. 
 
- Rencontre avec le coordonnateur de Stratégies Saint-Laurent, M. Guy Larochelle, le 30 juillet afin de 

commencer les démarches menant à la rédaction du PARE. 
 
- Participation de la présidente à la rencontre le 30 mars avec M. Steven Hogg, directeur du bureau de 

gestion des pêches, région du Québec, et M Herb Dalliwall, attaché politique du ministre des pêches, M. 
Jean-Claude Boivin, directeur du bureau provincial pour la gestion des pêches, M. Roger Simon, 
directeur du bureau local de MPO, M. Sony Cormier, directeur du CLD et les maires sur la 
problématique générale des pêches autour de l’archipel. Une discussion sur l’implication du Comité ZIP 
au dossier sur la fermeture des zones coquillières y a été faite. 

 
- Participation de la présidente au Conseil d’administration du CLD, secteur environnement. 
 
- Participation de la présidente au Comité d’évaluation Interactions Communautaires, en novembre 1999 

et en mars 2000, pour Stratégies Saint-Laurent. 
 
- Participation de la coordonnatrice et de la Présidente au Colloque sur l’Implication communautaire dans 

la gestion des zones côtières, organisé par Pêches et Océans Canada, en mars 2000. 
 
- Participation de la coordonnatrice et de la présidente à la rencontre avec pêches et Océans Canada, le 

Comité ZIP et l’Association pour la revalorisation du Havre-aux-Basques. 
 
Publicité: 
 
- Des entrevues ont été faites par les médias locaux : 
 
      - Plusieurs émissions concernant la conférence de presse pour le lancement du bilan régional ont été faites 

par la coordonnatrice et par la coordonnatrice adjointe : 
             - le 4, le 10 et le 12 mai- radio communautaire local - C.F.I.M. 
             - le 10 mai - radio Canada-Matane  
             - le 14 mai - hebdomadaire Le Radar (en annexe) 
             - le 2 mai et le 9 mai - télévision communautaire C.T.C.F.-TV. 
       Mentionnons que les premières émissions visaient également à expliquer la mission du   Comité ZIP car 

l’implantation de ce Comité était récente. 
 
       - Plusieurs émissions concernant la consultation publique ont été faites par la coordonnatrice,  par la 

coordonnatrice adjointe et par la présidente : 
             - le 26, 27, 28 et 31 mai - radio communautaire local - C.F.I.M. 
             - le 26, 27, 28 et 31 mai - radio Canada-Matane  
             - le 4 juin - hebdomadaire Le Radar (en annexe) 
             - le 23 et 31 mai - télévision communautaire C.T.C.F.-TV. 
 
-   Participation de la présidente à un article sur le Comité ZIP des Îles-de-la-Madeleine pour le bulletin Le 

Fleuve du mois de mai. 
 



-   Chronique élaborée par la coordonnatrice adjointe pour le numéro de juin du journal «Le Cri de  
Ralliement»  de la Gaspésie. 

 
- Entrevues sur l’impact de l’infestation de la camarine le 16 et le 17 juillet à la radio communautaire 

locale (C.F.I.M.) et à la radio Canada Matane. Ces entrevues ont été faites par la coordonnatrice et la 
présidente du Comité ZIP.    

   
-  Participation de la présidente à l’émission «La semaine verte» de la télévision de radio Canada et à 

l’émission «D’un soleil à l’autre» de radio Canada-Montréal concernant l’impact de l’infestation de la 
camarine par un micro-pappillon non-indigène, le 20 et le 26 août respectivement. 

 
- Entrevue faite le 15 septembre par la présidente à la radio communautaire locale (C.F.I.M.) sur la 

capacité du support de la lagune de Grande-Entrée en vu du développement d’un site pectinicole. 
 
- Publication d’un article à L’hebdomadaire «Le RADAR» concernant les actions du Comité ZIP et la 

composition de son conseil d’administration. 
 
- Pendant la semaine du 5 au 11 mars, la participation du Comité ZIP dans les dossiers de l’actualité locale 

a été mentionnée à deux reprises, soit la réunion entre les cueilleurs de mollusques, Environnement 
Canada et MPO et la consultation publique concernant la grandeur du site aquicole dans la lagune de 
Grande-Entrée. Participaient à cette dernière les pêcheurs, le propriétaire de l’entreprise aquicole en 
question et MPO. 

 
- Entrevue à la télévision locale le 21 mars concernant les mandats du Comité ZIP et ses champs 

d’intervention pour l’année 2000. 
 
 
Avis donnés : 
 
- Avis donné le 23 juin à M. Rejean Chevarie, coordonnateur du Regroupement des organismes de plein 

air sur l’impact du développement d’un site de  planche à voile au bord de la lagune du Havre-aux-
Basques. 

 
- Avis donné le 15 novembre à M. Jean-Eudes Vigneau concernant un projet de nettoyage des berges des 

ruisseaux sur l’île de Havre-Aubert. 
 
 
Projets:  
 
- Projet avec la M.R.C. (promoteur) sur l’inventaire et la sensibilisation lors de la cueillette de la 

canneberge cet automne. Ce sujet a également été priorisé. 
 
- Présentation d’un projet dans le cadre du programme «Faune-Nature» de la Société de la Faune et des 

Parcs du Québec : «Cueillir des mollusques aux Îles-de-la-Madeleine». Ce projet vise à caractériser les 
sources ponctuelles de pollution dans les zones coquillières fermées et jeter un premier trait sur les 
solutions envisageables. 

 
- Développement d’un plan d’intervention sur la consommation de mollusques récoltés dans les zones 

coquillières des Îles-de-la-Madeleine avec Santé Canada. 
 
- Présentation d’une phase II du projet cité ci-haut à Santé Canada afin de mettre en œuvre les outils 

produits lors de la première phase. 
 



- Présentation d’un projet dans le cadre du programme «Interaction Communautaire» de Saint- Laurent 
Vision 2000 : «Comprendre le passé pour mieux gérer l’avenir». Ce projet a pour principal objectif 
d’améliorer les connaissances sur les lagunes des Îles-de-la-Madeleine dans le but de conserver, protéger 
et développer de façon durable ces milieux naturels. 

 
- Présentation d’une demande de subvention pour deux techniciens dans le cadre du programme 

«Placement Carrière-Été» du Ministère de Développement des Ressources Humaines Canada. 
 
 
Participation aux divers comités : 
 
- Participation au comité de suivi de la cueillette de canneberges aux Îles-de-la-Madeleine avec la MRC, le 

MAPAQ, Attention FragÎles et les producteurs. 
 
- Participation au comité de suivi du développement de l’aquaculture dans la lagune de Grande-Entrée 

avec le MAPAQ et MPO. 
 
- Participation au comité de suivi pour la réouverture des zones coquillières avec le MPO, le MAPAQ, 

l’Agence Canadienne de la Protection des Aliments et les pêcheurs. 
 
 
Divers : 
 
- Préparation d’un atelier de travail avec l’organisme Attention FragÎles afin d’assurer une 

complémentarité des activités de protection de l’environnement aux Îles-de-la-Madeleine. 
 
-    Analyse et bonification du bilan régional présenté par le gouvernement. 
 
- Lancement du bilan régional le 7 mai 1999 avec les représentants de SLV2000. 31 personnes   ont assisté 

à cette cérémonie dont plusieurs issues du secteur environnemental, municipal, industriel (pêche, fruits 
sauvages), agricole et de la santé. Plusieurs ministères étaient également présents, comme Pêches et 
Océans Canada, Transport Québec, Agriculture, Pêcheries et Alimentation (M.A.P.A.Q.), Faune et Parcs 
et Environnement. 

 
-   Tenue de la consultation publique les 29 et 30 mai 1999. Nous avons eu la participation de 71 personnes 

représentants plusieurs secteurs. 
 
- Préparation d’incorporation  et préparation de l’Assemblée de fondation qui a eu lieu le 14 octobre 1999. 

Cents (100) invitations personnalisées ont été envoyées aux intervenants locaux de divers secteurs afin 
d’assurer une multisectorialité représentative de tout le territoire du Comité ZIP au sein du nouveau 
Conseil d’administration. 

 
- Confection d’un document sur l’état de la situation de l’environnement aux Îles pour le C.R.C.D.. 
 
- Rédaction de la première partie du Plan d’Action et de Réhabilitation Écologique (PARE). 
 
 
 
 
 


